

I. Disposiciones generales

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA

9208 *ORDEN de 16 de abril de 1990 sobre legalización de documentos académicos españoles que han de surtir efectos en el extranjero.*

La legalización de documentos que deben surtir efectos en otros Estados es un proceso convenido con carácter internacional. En el caso de los documentos acreditativos de estudios cursados en España, tales documentos deben ser legalizados por el Ministerio de Asuntos Exteriores, sin perjuicio de que otras instancias participen en las siguientes fases del proceso. No obstante, el Convenio de La Haya de 8 de octubre de 1961, ratificado por España el 10 de abril de 1978 («Boletín Oficial del Estado» de 25 de septiembre), establece una dispensa de la legalización por vía ordinaria, que se sustituye por un procedimiento simplificado para los países que lo han suscrito. La apostilla o legalización única prevista en el citado Convenio es realizada en España por el Ministerio de Justicia, en virtud de lo dispuesto en el Real Decreto 2433/1978, de 2 de octubre («Boletín Oficial del Estado» del 17).

En cualquiera de los supuestos mencionados, los documentos acreditativos de estudios cursados en España deben cumplir un trámite previo de reconocimiento de firmas por parte de las correspondientes Autoridades educativas españolas, a efectos de su posterior legalización. Cuanto antecede se refiere siempre a documentos académicos que tienen carácter oficial y validez en todo el territorio nacional, mientras que los documentos académicos que no tienen ese carácter pueden ser legitimados por la vía notarial. En este contexto, resulta aconsejable actualizar algunos aspectos del procedimiento que se viene utilizando, tales como la definición del tipo de documentos que son susceptibles de legalización por las Autoridades educativas o la concreción de tales Autoridades.

En su virtud, este Ministerio ha dispuesto:

Primero.-El trámite de reconocimiento de firmas de documentos académicos españoles que han de surtir efectos en el extranjero, en la fase previa al proceso de legalización por parte del Ministerio de Asuntos Exteriores y, en su caso, del Ministerio de Justicia, se realizará de acuerdo con lo que establece la presente Orden.

Segundo.-Podrán ser objeto de reconocimiento las firmas que suscriban los documentos académicos siguientes:

- Títulos, diplomas o certificados, expedidos por el Ministerio de Educación y Ciencia, correspondientes a los estudios de Educación General Básica, Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas Artísticas, así como Certificados de Aptitud de las Escuelas Oficiales de Idiomas.
- Títulos universitarios de carácter oficial y con validez en todo el territorio nacional, expedidos por los Rectores de las Universidades.
- Títulos de educación superior y de postgrado, expedidos por el Ministerio de Educación y Ciencia.
- Certificaciones académicas oficiales de estudios conducentes a la obtención de los títulos mencionados en los anteriores apartados a), b) y c).
- Certificaciones expedidas en el Ministerio de Educación y Ciencia acreditativas del cumplimiento de las condiciones de titulación exigidas por Directivas del Consejo de las Comunidades Europeas.
- Libros de Escolaridad de Educación General Básica.

Tercero.-El reconocimiento de firmas de los documentos a los que se refiere el número anterior será realizado por la Subdirección General de Títulos, Convalidaciones y Homologaciones -Servicio de Títulos-, salvo en los supuestos previstos en el número cuarto de la presente Orden.

Cuarto.-El reconocimiento de firmas de las certificaciones oficiales de estudios de Bachillerato, Formación Profesional, Enseñanzas Artísticas y Enseñanzas de Idiomas, así como de los Libros de Escolaridad de Educación General Básica, correspondientes a Centros situados en las Comunidades Autónomas que se hallen en el pleno ejercicio de sus competencias en materia de educación, será realizado por los Servicios que a tal efecto determinen las respectivas Administraciones autonómicas.

Quinto.-El reconocimiento de firmas a que se refiere la presente Orden se realizará mediante la inserción, al dorso del título o del

documento de que se trate, de una diligencia con el siguiente texto: «Visto bueno: en el Ministerio de Educación y Ciencia (o en la Consejería de Educación correspondiente), para legalizar la firma de don (nombre, apellidos y cargo) por ser, al parecer, la suya.» Se añadirá la mención de la ciudad, fecha y antefirma de la Autoridad que firme la diligencia.

Sexto.-1. Los diferentes órganos responsables del trámite de reconocimiento de firmas que se regula por la presente Orden harán llegar a la Dirección General de Asuntos Consulares del Ministerio de Asuntos Exteriores y a la Dirección General de Servicios del Ministerio de Justicia el facsímil de las firmas siguientes: la de la Autoridad responsable de la legalización y las de los funcionarios en quienes se delega tal función en ausencia de dicha Autoridad y que podrán suscribir igualmente las diligencias de legalización.

2. Siempre que se produzcan cambios de las personas responsables del trámite de reconocimiento de firmas, este extremo será comunicado a las Direcciones generales mencionadas en el párrafo anterior, a las que se remitirán los facsímiles correspondientes.

Séptimo.-La Subdirección General de Títulos, Convalidaciones y Homologaciones del Departamento y los correspondientes Servicios de las Comunidades Autónomas que se hallen en el pleno ejercicio de sus competencias educativas dispondrán de los facsímiles de las firmas correspondientes a las Autoridades académicas cuyas firmas deban reconocer en aplicación de lo dispuesto en los números tercero y cuarto de la presente Orden.

DISPOSICION TRANSITORIA

Durante un periodo de treinta días contados a partir de la fecha de publicación de la presente Orden, y con objeto de permitir el margen de tiempo necesario para el cumplimiento de lo dispuesto en los números sexto y séptimo de la misma, la legalización de documentos correspondientes a Centros situados en Comunidades Autónomas que se hallen en el pleno ejercicio de sus competencias educativas seguirá tramitándose en la Subdirección General de Títulos, Convalidaciones y Homologaciones del Departamento.

DISPOSICIONES FINALES

Primera.-Se autoriza a la Secretaría General Técnica del Departamento y a la Dirección General de Coordinación y de la Alta Inspección para dictar, en el ámbito de sus respectivas competencias, las instrucciones precisas para el desarrollo de lo previsto en la presente Orden.

Segunda.-La presente Orden entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado», sin perjuicio de lo dispuesto en su disposición transitoria.

Madrid, 16 de abril de 1990.

SOLANA MADARIAGA

Ilmos. Sres. Secretario general Técnico y Director general de Coordinación y de la Alta Inspección.

MINISTERIO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACION

9209 *RESOLUCION de 26 de marzo de 1990, del Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario, sobre la tramitación de las ayudas a conceder para la reparación de los daños causados por las lluvias torrenciales e inundaciones en los municipios determinados en la Orden del Ministerio del Interior de 1 de marzo de 1990.*

Por Orden del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación de 15 de marzo de 1990 se dispone que las normas contenidas en la Orden de

6 de febrero de 1990, que desarrolló los Reales Decretos 1605/1989, de 29 de diciembre, y 87/1990, de 20 de enero, sean aplicables a los municipios que se determinan en la Orden del Ministerio del Interior de 1 de marzo de 1990 y se proroga el plazo de presentación de solicitudes de las ayudas para los afectados en dichos términos municipales hasta el 14 de abril de 1990, estableciéndose en su disposición adicional que los Presidentes y Directores de los Organismos autónomos del Departamento, en el ámbito de sus respectivas atribuciones, dictarán las resoluciones y adoptarán las medidas necesarias para la aplicación de dicha Orden.

Haciendo uso de las atribuciones conferidas en dicha Orden se regula la tramitación de las citadas ayudas para establecer unos criterios homogéneos, así como lograr una simplificación del proceso que permita una mayor rapidez en la percepción de las ayudas por los agricultores.

En virtud de cuanto antecede, esta Presidencia ha resuelto:

Primero.-La solicitud de las ayudas debe formularse en el modelo que figura como anexo a la Orden de 7 de febrero de 1990, ante los órganos competentes de las Comunidades Autónomas afectadas.

Por los Servicios correspondientes de las Comunidades Autónomas se remitirá al Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario, antes del 30 de abril de 1990, una cinta magnética grabada con los datos que figuran en dichas solicitudes.

Segundo.-En el impreso que figura como anexo 1 de esta Resolución, se reflejará el informe técnico, la conformidad del peticionario y la resolución de la Comunidad Autónoma concediendo la ayuda.

Antes del 31 de mayo de 1990 se remitirá al Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario una cinta magnética en la que figuren los datos del impreso al que se refiere el apartado anterior. El Instituto confeccionará con base a estos datos una relación de las concesiones otorgadas, que será enviada a la Comunidad Autónoma para que preste su conformidad.

Tercero.-La ejecución de las inversiones se realizará antes del 30 de septiembre de 1990, acreditándose con la certificación que figura como anexo 2. Dichas certificaciones serán remitidas al Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario, antes del 31 de octubre de 1990, para realizar el pago mediante transferencia a la cuenta indicada por el beneficiario.

Cuarto.-Cuando se haya solicitado una ampliación del plazo de carencia o de amortización de préstamos, se certificará antes del 30 de abril de 1990, en el modelo incluido como anexo 3, por el órgano competente de la Comunidad Autónoma, en su caso, que se cumplen los requisitos exigidos.

Madrid, 26 de marzo de 1990.-El Presidente, Jesús Arango Fernández.

Ilmos. Sres. Secretario general y Director Económico Financiero del Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario.

ANEJO 3

MINISTERIO DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACION Secretaría General de Estructuras Agrarias INSTITUTO NACIONAL DE REFORMA Y DESARROLLO AGRARIO	COMUNIDAD AUTONOMA DE:	EXPEDIENTE N.º:
---	------------------------	-----------------

CERTIFICACION DE PERDIDAS SUFRIDAS EN LA PRODUCCION

Titular
 DNI o número de identificación
 Provincia Comarca
 Municipio

PLAZO DE CARENANCIA O DE AMORTIZACION DE PRESTAMOS

Número de préstamo	Fecha de vencimiento anualidades pendientes	Fecha de vencimiento propuesta

CERTIFICO: Que el titular ha sufrido pérdidas en su producción con motivo de las inundaciones de octubre de 1989 del por 100 de la producción media anual.

En a de de 19

El

La Unidad competente de la Comunidad Autónoma manifiesta la conformidad con el informe que antecede y como consecuencia propone la modificación del calendario de pagos solicitada.

En a de de 19

El